
郡 政 質 問  答 辯 書

 □ 질문일시 : 2005. 9. 8

 □ 질문의원 : 정 종 기 의원

 □ 질문내용 : 교육도시 추진에 하여

   ○ 교육도시 기틀마련 유공자들을 재조명하여

      자랑스럽게 키워갈 계획은?

   ○ 신활력사업의 일부인 어캠  운 의

      실효성은?

   ○ 군의 정책사업에 지역학교가 배제 된다면?

答辯  : 戰略事業推進團長



郡 政 質 問  答 辯 內 容

(답변내용 : 시나리오)

 □ 질문요지

  ① 교육도시의 기틀을 마련해  유공자들을 재조명하여 자랑

     스럽게 우리의 상을 키워갈 계획은?

  ② 신활력사업의 일부인 어캠  운 의 실효성에 하여

  ③ 군의 정책사업에 지역학교가 배제된다면?

 □ 답변요지

  ① 우리군을 교육도시로 육성․발 시킴으로서 외 인 상을

     정립시킨 교육 유공자들의 공 에 한 재정립이 필요한 시기

     이며, 향후 각종 문화행사와 목하여 이들 유공자들의 공

     을 기리고 외 으로 리 알릴 수 있는 기회를 마련하도록

     추진할 계획임

  ② 거창군에서 최 로 운 한 ‘ 어캠 ’는 짧은 기간에도 불구

     하고 학생들의 어거부감 해소, 자기 주도  어학습 능력

     향상  참여자의 만족도가 91%에 이르는 성공 인 로그램

     이라 할 수 있으며, 향후에도 지속 으로 추진하기를 희망하는

     참여자가 다수 으므로 겨울캠 도 운 할 계획임

  ③ 지역교육의 발 을 한 교육지원 추진 담당부서로서 각종사업

     에 지역학교를 배재할 수 없는 것이 실이며, 실제 으로 학교

     환경개선사업, 학교 식 식재료비 지원사업, 국제화교육사업

     지원, 장학사업 등에 내  ․ ․고등학교를 상으로 

     하고 있음



郡 政 質 問  答 辯 內 容

□ 략사업추진단장 이회원입니다

   정종기 의원님께서 질문하신 “교육도시를 만들어가기 한 

추진계획”에 하여 답변드리겠습니다.

□ 먼  교육도시의 기틀을 마련해  유공자들을 재

조명하여 자랑스럽게 우리의 상을 키워갈 계획에 

해서 답변을 드리겠습니다.

  ○ 우리군은 등학교 17개교, 학교 10개교, 고등학교 7개

교와 2개의 학교 등 총 36개 학교에서 1만여 명의 학생이 수

학하고 있는 교육도시로서, 이  공립이 26개교 사립이 8개교

가 있습니다.

특히 우리 군은 국 어디에서도 찾아볼 수 없는 학생 보다 

고등학생이 30%가 더 많은 그야말로 고등학교 교육의 강 을 

가진 도시로 국에서도 이미 정평이 나 있습니다.

이러한 교육도시로서의 명성을 얻게 된 것은 공립 ․고등학

교의 노력도 있었지마는 일 이 인재육성에 뜻을 두고 설립된 

학원재단이 심에 있었기 때문이라고 여겨집니다

  ○ 우리 군의 사립학교는 덕 학원의 성 ․고등학교  



성환경정보고등학교, 거창고등학회의 샛별 ․ 학교, 거창

고등학교와 앙고등학교, 혜성여자 학교가 있습니다

○ 열악하고 어려운 환경 속에서도 거창군의 교육에 뜻을 두

고 학교를 설립하여 교육의 기틀을 마련하고 인재육성을 하

여 교육발 에 기여한 유공자가 있었기에 오늘의 거창교육이 

있다 할 것입니다.

거창고등학회의 창 교장선생님, 덕 학원의 양재원 이사장

님, 앙고등학교의 표 태 교장선생님, 혜성학원의 이 훈 교

장선생님과 그리고 학교를 설립하여 기부한 배익천 제일교포

님을 꼽을 수 있겠습니다.

  ○ 앞으로 우리군에서는 복합문화단지와 문화의 거리 조성, 

거창군민의 날 행사 등과 연계하여 이들 교육 유공자들의 공

을 기리는 것은 물론

『거창군 평생학습 축제』등을 통하여 군민들에게 교육도시 

거창을 있게해  교육 유공자들을 극 발굴하여 외 으로 

리 알릴 수 있는 계기를 마련하도록 노력하겠습니다.

□ 다음 신활력 사업의 일부인 어캠  운 의 실효

성에 하여 답변을 드리겠습니다.

  ○ 거창군에서는 국제화교육사업의 일환으로 원어민 교사와 



함께하는 차별화된 어수업으로 학생들에게 다양한 체험과 

어에 한 자신감을 심어주기 하여 내 ․ 학생을 

상으로 하계방학을 이용한 어캠 를 월성청소년수련원에 

탁 운 한 바 있습니다.

  ○ 이번 캠 운 은 3박 4일의 짧은 기간이었지만, 설문조사

결과 생활 속 체험 주의 로그램으로 학생들의 어에 한 

거부감 해소  자기주도 인 어학습 능력의 향상이라는 효

과를 거양하 으며 참여자의 91%라는 높은 만족도  호응도

가 나타난 것으로 악되었습니다. 

○ 경기도의 군포와 화성시, 그리고 수도권 이남에서는 우리군

이 국 자치단체에서는 최 로 시행한 원어민 어캠 틑 특

성상 캠 와 어교육이라는 이 효과를 얻기 해 문교육

시설이 아닌 청소년 수련원의 시설을 이용했습니다

○ 문교육기 이 아닌 청소년 수련원에서 캠 를 실시하다 

보니 숙소  강당시설, 매  등 편의시설 이용에 다소 불편함

이 있어 개선을 요구하기도 하 으며,

○ 그리고 원어민 교사와의 생활이 익숙해지는 데 3박 4일이라

는 기간이 짧아 5박6일이 당하다는 의견과 함께 향후 지속

인 추진을 희망하는 의견도 많았습니다



○ 거창읍에 소재한 각  학교시설을 이용하지 않고 월성청소

년수련원에서 하계 어캠 를 실시하게 된 동기는 앞서 말

드렸다시피

원어민 교사와 함께하는 차별화된 어수업을 하여 어로 

별자리 소개하기, 어편지․일기쓰기 등 각종 체험형 로그

램을 하여 비교  원거리에 치한 월성청소년수련원에서 

하계 어캠 를 실시했음을 이해하여 주시기 바랍니다

○ 어캠  운 에 한 군민들의 호응이 높고 계속 인 실

시를 희망하는 학생이 많은 을 감안하여 겨울방학 어캠

의 운 도 계획하고 있음을 말 드립니다

□ 세 번째 군의 정책사업에 지역학교의 배제에 한 

질문에 해서 답변드리겠습니다.

  ○ 앞서 말 드렸듯이 우리 군은 등학교 17개교, 학교 

10개교, 고등학교 7개교에서 1만여 명이 수학하고 있는 교육도

시임을 자랑으로 여기는 도시입니다

지역교육의 발 을 한 교육지원을 추진하는 담당부서로서 

각종 사업에 지역학교를 배재할 수는 없는 것이 실이며 거

창군에서는 내 ․ ․고교  학의 학교환경개선사업 

지원을 비롯하여 학교 식 식재료비 지원, 국제화교육사업 지

원, 장학사업 등 안 정책사업에 모든 ․ ․고등학교를 

상으로 하고 있습니다.



한 교육환경개선사업 지원을 하여 ‘거창군 교육경비 보조

에 한 조례’의 제정이 추진 에 있는 것으로 알고 있습니다.

향후에도 지역교육의 발 을 한 다양한 정책사업을 추진할 

계획에 있으며 내  ․ ․고등학교의 반 인 발 을 

해 노력할 것입니다.

이상으로 정종기 원님의 질문에 한 답변을 마치며 지역발

과 교육발 에 지 한 심을 가져주신 정종기 의원님께 감

사의 말 을 드립니다.


